



Fecha:	28 de marzo de 2025
Funcionario:	Oficina de Ambiente
Tema:	Jornada de Reforestación en el Marco de la Conmemoración del Día Mundial del Agua
Lugar:	El Bosque seco Tropical Los Chorros
INTRODUCCIÓN	
<p>El 22 de marzo se celebra el Día Mundial del Agua, una fecha importante que busca concienciar a las personas sobre la importancia del agua dulce y la gestión sostenible de este recurso vital. Este día nos recuerda que el agua es fundamental para el bienestar humano, el desarrollo social y económico, y la protección del medio ambiente. En este contexto, se ha realizado una jornada de reforestación como parte de las actividades conmemorativas, con el objetivo de fomentar la conservación del agua a través del aumento de áreas verdes, esta se llevó a cabo el día 28 de marzo del 2025 en el bosque seco tropical Los Chorros, el cual es una de las zonas de mayor importancia ambiental dentro de nuestro territorio.</p> <p>En esta actividad de reforestación se hizo partícipe Colegio Salesiano Miguel Unía, La alcaldía Municipal de Agua de Dios, la Corporación Autónoma Regional CAR, la defensa civil y el cuerpo de bomberos y vecinos del sector.</p>	
OBJETIVO GENERAL	
Conmemorar el día del agua y contribuir a la restauración de ecosistemas en el territorio, a través, de la siembra de árboles, promoviendo la conciencia ambiental y la participación activa de la comunidad en la protección del medio ambiente.	
OBJETIVOS ESPECIFICOS	
<ul style="list-style-type: none">✓ Sensibilizar a la comunidad participante de la jornada sobre la importancia de la restauración de ecosistemas y la conservación del medio ambiente.✓ Fortalecer la cooperación entre la administración municipal, las entidades públicas y privadas participantes y la comunidad, en pro del desarrollo sostenible en el territorio.✓ Realizar charla sobre la conservación de la biodiversidad y sus servicios eco sistémico.✓ Realizar una jornada de reforestación con el fin de fomentar la conservación de y protección del medio ambiente.	
DESARROLLO DE LA SOCIALIZACION	



Se dio inicio a la actividad a las 8:00 a.m. en el Bosque Los Chorros con una Charla sobre la conservación de la biodiversidad y sus servicios eco sistémicos en la cual se mencionó:

La conservación de la biodiversidad y sus servicios ecosistémicos es un tema de vital importancia en la actualidad. La biodiversidad se refiere a la variedad de seres vivos en un ecosistema, incluyendo plantas, animales, hongos y microorganismos. Estos organismos no solo embellecen nuestro planeta, sino que también desempeñan un papel clave en el funcionamiento de los ecosistemas.

Uno de los principales servicios ecosistémicos es la polinización, que es esencial para la producción de muchas frutas y vegetales que consumimos. Sin insectos polinizadores, como las abejas y mariposas, muchas plantas no podrían reproducirse. Según un informe de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, alrededor de un tercio de los alimentos que comemos dependen de la polinización. Sin embargo, la pérdida de hábitat y el uso excesivo de pesticidas han llevado a una disminución alarmante de las poblaciones de polinizadores en todo el mundo.

La conservación de la biodiversidad también garantiza el suministro de agua limpia. Los ecosistemas saludables, como los humedales y los bosques, actúan como filtros naturales que purifican el agua al atrapar contaminantes. Un ejemplo reciente es el Programa de Restauración de Humedales en el Amazonas, que busca recuperar estas áreas vitales para mejorar la calidad del agua y proteger la vida silvestre. Esto no solo beneficia a la fauna local, sino también a las comunidades que dependen de estos recursos hídricos para su sustento diario.

Además, la biodiversidad contribuye a la regulación del clima. Los árboles y las plantas absorben dióxido de carbono, un gas de efecto invernadero, ayudando a mitigar el cambio climático. La deforestación, sin embargo, ha aumentado en varias partes del mundo, lo que eleva el nivel de este gas en la atmósfera y contribuye al calentamiento global. Es fundamental promover políticas que protejan los bosques y promuevan la reforestación.

La reforestación es una práctica crucial para la conservación del agua. Los árboles juegan un papel fundamental en el ciclo del agua, ya que ayudan a regular la temperatura, a prevenir la erosión del suelo y a mantener la humedad en el ambiente. Además, los bosques actúan como esponjas naturales, absorbiendo el agua de lluvia y liberándola lentamente, lo que contribuye a la recarga de acuíferos. Por ello, durante la jornada de reforestación, se plantaron diversas especies de árboles que son nativos de la región, fomentando así la biodiversidad y el equilibrio ecológico.

En conclusión, la conmemoración del Día Mundial del Agua mediante una jornada de reforestación es una iniciativa significativa que promueve la conciencia sobre la importancia del agua y el cuidado del medio ambiente. A través de la participación activa de la comunidad, se puede contribuir a la sostenibilidad del recurso hídrico y al mismo tiempo, embellecer nuestro entorno. Fomentar esta práctica ayuda a construir un futuro más sostenible para las próximas generaciones.



Siendo las 8.00 am se procedió a realizar la jornada de reforestación la cual se desarrolló así:

Material vegetal:

- 60 árboles

Área de reforestación con Coordenadas:

4.361143780574222, -74.66726467698173"

Ubicación:

Bosque Los Chorros. Predio a nombre del Municipio

Matrícula inmobiliaria No. 150-2532. Cédula catastral No. 000000080011000

Observaciones:

- La actividad se desarrolló de manera satisfactoria, cumpliendo con el objetivo de realizar la siembra del material vegetal recibido.
- Se contó con la participación activa de las entidades participantes y de los residentes del sector.

Resultados:

Como resultado de la jornada de reforestación, **se sembraron 60** árboles nativos en el Bosque Los Chorros. Además, se logró sensibilizar a los participantes de la jornada sobre conservación de la biodiversidad y sus servicios ecosistémicos, la importancia de la restauración de ecosistemas y la conservación del medio ambiente.

De igual manera tras el desarrollo de la actividad, la Administración Municipal generó video el cual, fue publicado en las redes sociales institucionales.

Link de la publicación en Facebook del desarrollo de la jornada:

<https://www.facebook.com/share/p/16WkjrdjX/>





REGISTRO FOTOGRAFICO





Cordialmente;


JULIÁN DAVID LUNA PIZZA
Jefe de la Oficina Asesora de Planeación

	Nombre	Cargo	Firma
Elaboró	Daniel Cruz Aguilar	Apoyo Área Ambiental	
Proyectó	Paola Hoyos	Coordinadora Ambiental	Paola Hoyos
Revisó	Mauricio Barreto	Apoyo Profesional Área Ambiental	
Aprobó	Julián David Luna Pizza	Jefe de la Oficina Asesora de Planeación	

Los arriba firmantes declaramos que hemos revisado el presente documento y lo encontramos ajustados a la norma y disposiciones legales y/o técnicas vigentes y por lo tanto, bajo nuestra responsabilidad lo presentamos para la firma del remitente